
 

 

Protokoll der Generalversammlung des Langlaufclub Davos Freitag, 9.12.2022 

 

Ort:  Hotel Grischa 

Zeit:  18.30 – 19.20 h 

Anwesend: Markus Schmid, Andri Schorro, Maurus Kehl, Thomas Wagenführ, Cornelia Wanner 

Entschuldigt: Die Präsidentin Rita Kunz 

 

Traktanden 

1. Begrüssung 
Der Vizepräsident Markus Schmid begrüsst 98 Anwesende. Die Präsidentin Rita Kunz 
entschuldigt sich, da sie die GV aus gesundheitlichen Gründen nicht führen kann.  
 

2. Wahl des Protokollführers der 46. Ordentlichen Mitgliederversammlung 
Cornelia Wanner wird einstimmig als Protokollführerin gewählt. 
 

3. Genehmigung des Jahresberichtes des Vizepräsidenten 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung des LLC Davos vom 17.12.2021 wird 
einstimmig genehmigt.  
 

4. Abnahme der Jahresrechnung vom 01.07.2021 – 30.06.2022 und Bericht der 
Rechnungsrevisoren 
Thomas informiert die Anwesenden über die Jahresrechnung. Neben Einnahmen von 24`000 
CHF von Mitgliederbeiträgen, Einnahmen vom Bildschirmscreen und Spenden von CHF 
97`630 ein. Bedingung war, dass das Geld der anonymen Spende von 90`000 CHF für die 
Infrastruktur der Davoser Loipen eingesetzt wird. Somit weist Die Rechnung einen Ertrag 
126`903 CHF auf. 
Aufwand: Stromkosten der Nachtloipe, ein Schneeerzeuger, neue Plakate und Werbetafeln, 
Verabschiedung der demissionierenden Ehrenmitglieder des Vorstandes. Der Aufwand 
beträgt somit 60`141 CHF. 
Es resultiert ein Gewinn von 66`141 CHF.  
Der Verein verfügt per 30.6.2021 über ein Vermögen von 266`139. 
 
Mitgliederstand: 243 Einzelmitglieder, 574 Familienmitglieder, 29 Firmen, total 846 
Mitglieder. 
Der Rechnungsrevisor Claudio Viglino liest den Revisorenbericht. Die Buchhaltung wurde 
genau und ordnungsgemäss geführt. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 



 
5. Budget und kommende Investitionen 

Es wurden zwei Schneeerzeuger angeschafft, da einige in die Jahre gekommen sind. Zudem 
wurden die defekten Webcams mit zwei neuen ersetzt. 16`000 CHF wurden in den Snowpark 
investiert. Das Budget 2022/23 sieht einen Aufwand von 128`250 CHF vor 
 

6. Rücktritte aus dem Vorstand 
Jachen Bass wird verabschiedet. Er verlässt den Verein aus gesundheitlichen Gründen. 
Markus Schmid tritt aus beruflichen Gründen zurück. Beide Vorstandsmitglieder werden 
dankend verabschiedet. Somit besteht der neue Vorstand aus fünf Mitgliedern. 

7. Wahlen Vorstand 
Der gesamte Vorstand stellt sich wieder für eine Amtsperiode zur Verfügung. Er wird in 
Globo wieder für drei Jahre gewählt. 
 

8. Aktuelles aus dem Langlaufsport 
Andri informiert über Aktuelles aus dem Langlaufsport: 
Das Snowfarming ist seit dem 5.11.22 geöffnet. Das Sertigclassic findet am 19.02.2023 statt. 
Die Nachtloipenbeleuchtung ist seit gut 40 Jahren im Einsatz. Die Pumpstation in der Duchli 
muss für 700`000 CHF saniert werden, da sie nicht mehr effizient ist. Die Beleuchtung und 
Beschneiung werden zusammen erneuert. Es werden ca. 35 Zapfstelleninstalliert, somit 
können 6 Schneeerzeuger gleichzeitig beschneien. 2025 soll das Projekt abgeschlossen sein. 
Aktuelle Öffnungszeiten der Nachtloipe: 18.30 - 20.30 h. Bis 20.30 h ist auch die 
Chaiserenloipe geöffnet. Die Nachtloipe wird von Montag bis Freitag beleuchtet.  
Alle alten Schneeerzeuger werden demnächst ersetzt, da sie laut und nicht mehr effizient 
sind. Nachtloipe ist seit Mittwoch fertig gespurt, die Beschneiung ist morgen abgeschlossen. 
Loipentracker: Verbesserungen laufen, bei der Hardware hapert es noch teilweise. Ab 
nächster Saison sollte das Projekt einwandfrei funktionieren. 
Richtungswechsel: Ab Islen geht es neu auf der ehemaligen Abfahrtsspur auf den Wildboden, 
beim AO führt die Loipe wieder zurück. Gründe sind der Autoverkehr zum Waldfriedhof, die 
jetztige Originalstrecke Sertig Classic, sowie die anspruchsvolle Abfahrt.  
 

9. Varia und Umfrage 
Jürgen Staiger meldet sich und bringt Vorschläge, was am Loipennetz verbessert werden 
kann: Davos bietet lange, eher flache Strecken vom Jakobshorn bis zur Ara, auch gut nutzbar 
für Blindenbegleitung. Die Hundeloipe wird zuletzt geöffnet und zuerst geschlossen. Schön 
wäre eine längere Präparation der Hundeloipe, da sie weniger anspruchsvoll ist als über die 
Höfe. Im Loipenplan fehlt die Angabe, wo die Bushaltestellen sind. Wäre für viele hilfreich, 
wenn Ausstiegsmöglichkeiten aus dem Loipennetz ersichtlich sind. Auf dem Heidboden ist 
die Strasse schlecht markiert. Schneewände besser räumen, damit die Sicht besser ist und 
sich Autofahrer und Langläufer früher sehen. Andri: In der Färbi liegt gegen Frühling wenig 
Schnee, darum kurzer Unterhalt. Beim nächsten Druck des Loipenplans sollen Bushaltestellen 
eintragen werden. Es wird versucht, die Übersicht auf der Heidbodenloipe zu optimieren. 
 
 
 
Für das Protokoll: Davos, 11.12.2022 Cornelia Wanner 
 

 

 


